



## Pese a la pandemia, **Ecopetrol** logró utilidades de \$1,7 billones en 2020

Redacción Economía Bogotá Febrero 23, 2021 - 06:27 PM



Cortesía

Anteponiéndose a una crítica situación económica en el país generada por la pandemia de la covid-19, **Ecopetrol** logró registrar utilidades de \$1,7 billones en 2020 y presentar un Editda de \$16,8 billones, es decir sin tener en cuenta los intereses, impuestos, depreciaciones y amortizaciones que se causaron durante el año.

De acuerdo con el presidente de la petrolera, Felipe Bayón, “el 2020 fue un año retador para la industria, debido al desplome en los precios de **petróleo** por cuenta de la sobreoferta provocada por los desacuerdos al interior de la OPEP+ y posteriormente, por los desafíos asociados a la pandemia de la Covid-19, una emergencia sanitaria a nivel global y local, acompañada de una fuerte contracción de la demanda de crudo y productos, con múltiples desafíos sociales y económicos”.

A pesar de los problemas generados por la pandemia, **Ecopetrol** anunció el pago de un dividendo de \$17 por acción que corresponde al 41.4% de la utilidad que se presentó en el 2020.

El presidente de la petrolera, manifestó que el pago será en un contado y **se efectuará el próximo 22 de abril si** lo aprueba la asamblea de accionistas.

Respecto a los resultados, Bayón destaca que “**Ecopetrol** es una de las pocas empresas de la industria petrolera mundial que presentó utilidades para el año. El plan de respuesta a la crisis, que aseguró la continuidad operativa y contempló decisivas intervenciones en costos, priorización de inversiones, maximización de ingresos y oportuno financiamiento, permitió aprovechar la recuperación de oferta y demanda de crudo a nivel mundial en la segunda mitad del año”.

- **Le puede interesar:** *Nuevo envío en caso Odebrecht: más cargos a Andrade y Prieto*

### Recuperación

En efecto, señala la compañía que “se logró una recuperación de los precios de realización de nuestra canasta de exportación, la cual subió 6% entre el tercer y cuarto trimestre del año, pasando de US\$38.4 barril a US\$40. La Compañía llevó a cabo un ejercicio disciplinado de revisión de sus costos y gastos, logrando un balance entre las optimizaciones y la disponibilidad de recursos para garantizar la reactivación segura y confiable de la operación. Así las cosas, el costo total unitario del año 2020 se ubicó cerca de US\$27 el barril, disminuyendo en 23% frente al año anterior y se obtuvieron eficiencias en costos cercanas a \$700 mil millones”.

Destaca el presidente de la empresa que “en 2020 mantuvimos firme el compromiso del Grupo **Ecopetrol** con el bienestar de los colombianos y el fortalecimiento de la economía local, en el marco de la emergencia sanitaria. A través de nuestro programa de inversión social “Apoyo País”, se comprometieron más de \$88 mil millones para 2020 y 2021, de los cuales al cierre del año ejecutamos el 86%, beneficiando a cerca de 252 mil familias y 250 instituciones”.

Precisamente con esos recursos se apoyó al fortalecimiento del sistema de salud con equipos médicos, elementos de protección personal y limpieza, entregado ayuda humanitaria y solidaria a nivel nacional, promocionado iniciativas de innovación e investigación y suministrado apoyo tecnológico al Gobierno Nacional, a la vez que nos vinculamos a sus programas “Comparto mi Energía” y “Ayudar nos hace bien”.

### Exploración

De otra parte, en exploración, **Ecopetrol** completó la perforación de 18 pozos, de los cuales tres resultaron exitosos, nueve finalizaron el año en evaluación y seis fueron declarados secos. En el cuarto trimestre del año pasado se aprobó la comercialidad de los descubrimientos Andina, en Colombia y Esos en el Golfo de México.

Asimismo, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) aprobó la cesión del 50% de interés de **Ecopetrol** a Shell en tres bloques en los que están ubicados los descubrimientos de gas Gorgon y Kronos. Esta asociación permitirá avanzar en el desarrollo de estos descubrimientos en la provincia gasífera costa afuera del caribe colombiano.

- **Para leer:** *A ‘fuego lento’ se cocina acuerdo de doble tributación con EE.UU.*

Explica el directivo que con relación a la ejecución de los Proyectos Piloto de Investigación Integral (PPII) para hidrocarburos no convencionales, el 24 de diciembre **Ecopetrol** firmó el primer Contrato Especial de Proyectos de Investigación (CEPI) con la ANH para el proyecto Kalé, con lo cual se habilita el inicio de la etapa de licenciamiento y de preparación para la ejecución de este PPII en Colombia.

“En 2021 estaremos enfocados en la obtención de licencias ambientales y el cumplimiento de demás requisitos establecidos en la robusta normatividad vigente antes de empezar a operar, informando e incluyendo siempre a nuestros grupos de interés y resaltando el carácter científico y técnico del proyecto”, sostiene Bayón.